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Paranaenses gastam menos, 
mas a inadimplência cresce 

UM TERÇO DAS FAMÍLIAS ESTÁ MUITO ENDIVIDADO

O endividamento dos paranaenses foi um pouco menor em abril, puxado pelas famílias de menor renda, que contive-
ram os gastos. Por outro lado, a parcela de famílias inadimplentes subiu, assim como as que não terão condições de 
pagar as dívidas em atraso. O aperto para pagar as contas acontece principalmente nas classes C, D e E. l Geral 6
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Placar de ontem
                      SÉRIE OURO 
 Palmas  ?x?  Foz do Iguaçu
                    PARANAENSE
 Athletico  2x1  Coritiba
                    LIBERTADORES
 Always Ready  ?x?  Deportivo Táchira
 Junior Barranquila  ?x?  Fluminense
 Atlético Nacional  ?x?  Argentino Juniors
              COPA SUL-AMERICANA
 Arsenal Sarandi  ?x?  Jorge Wilstermann
 Grêmio  ?x?  Araguá
 Libertad  ?x?  Atlético-GO
 Sport Huancayo  ?x?  Corinthians
 San Lorenzo  ?x?  12 de Octubre
 Peñarol  ?x?  River Plate-PAR

A Polícia Civil do 
Paraná apreendeu 
quase duas toneladas 
de maconha e 25 
armas de fogo 
- incluindo uma 
submetralhadora e 
um fuzil calibre 762 
com tripé -, ontem, 
em Foz do Iguaçu. 
Um homem de 24 
anos foi preso em 
flagrante. Segundo 
estimativa inicial, a 
operação resultou em 
um prejuízo de mais 
de R$ 1 milhão ao 
crime organizado. A 
carga seria levada a 
Belo Horizonte.

Mega-apreensão
PCPR
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 O Paraná recebeu mais 242 
mil doses de vacina contra a 
covid-19 nessa quinta-feira (6). 
A 18ª remessa do Ministério da 
Saúde é da vacina Covishield, 
desenvolvida pela empresa 
AstraZeneca, em parceria com 
a Universidade de Oxford. As 
doses serão destinadas às ges-
tantes, puérperas, pessoas com 
comorbidades e pessoas com 
deficiência permanente grave.

“Com esse novo lote, dare-
mos continuidade à imunização 
no Paraná e pedimos para todos 
os municípios, assim que as vaci-
nas chegarem, junto com o lote 
enviado nesta semana, que pros-
sigam a aplicação de domingo a 
domingo para que possamos 
imunizar o maior número de para-
naenses possível e avancemos 
para outros grupos prioritários”, 
afirmou o secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto.

Ele acompanhou a che-
gada do novo lote ao Cemepar 
(Centro de Medicamentos do 
Paraná), em Curitiba. Beto 
Preto ressaltou a importância 
da vacinação de gestantes e 
puérperas, que foram incluídas 
pelo Ministério da Saúde neste 
novo grupo prioritário, com as 
pessoas com comorbidades.

“Estamos vendo neste 
momento, em todo o Brasil, o 
aumento no número de casos 
de interrupção da gravidez por 
gestantes acometidas por covid-
19. Por esse motivo, é impor-
tante a vacinação desse grupo 

 Curitiba - Embora o pico 
da pandemia tenha passado, 
o Paraná segue em alerta 
e um novo recorde acende 
a luz vermelha. O Estado 
registra 250.747 casos ativos 
(infectados com capacidade 
de transmissão do coronaví-
rus), o maior já alcançado em 
toda a pandemia. Para se ter 
ideia, em janeiro, eram pouco 
mais de 100 mil pessoas com 
o vírus ativo.

A média móvel de casos 
de sete dias, que vinha em 
queda, voltou a apresentar 

Alerta: Paraná tem maior número de
casos ativos desde início da pandemia

crescimento. Ontem, era de 
2.887 casos/dia, 5% maior que 
a média de 14 dias atrás.

Boletim da Secretaria da 
Saúde dessa quinta-feira (6) 
informou mais 5.008 casos 
e 244 mortes pela covid-19 
no Paraná. Os dados acu-
mulados do monitoramento 
da doença mostram que o 
Estado soma 965.208 diag-
nósticos e 23.347 óbitos, desde 
o início da pandemia.

Os casos confirmados divul-
gados ontem são de janeiro 
(40), fevereiro (139), março 

 Cascavel continua nesta 
sexta-feira (7) a imunização 
dos idosos e dos profissio-
nais das Forças de Segurança 
e Salvamento no Centro de 
Eventos a partir das 8h. A lista 
da Força de Segurança é dispo-
nibilizada pela Sesa (Secretaria 
de Saúde do Paraná). 

Com relação à primeira 
dose, a Secretaria de Saúde 
convoca todos os idosos que 
ainda não fizeram a imuniza-
ção para comparecerem ao 
Centro de Eventos. 

Segue também a vacinação 
dos professores da rede muni-
cipal com a aplicação, nesta 
sexta, na Escola do Campo 
Arthur Oscar Mombach, de 
Sede Alvorada, nos Cmeis 
Professora Miguel Liba, no 
Santa Cruz e Passos para a 
Vida, no Morumbi.

Com a chegada de novas 
remessas de imunizantes con-
tra a covid-19, a Secretaria de 
Saúde de Cascavel inicia na 
segunda-feira (10) a aplica-
ção da primeira dose de pes-
soas com síndrome de Down 
e pessoas com doença renal 

Cascavel divulga cronograma 
de vacinação contra a covid-19

crônica em terapia de substi-
tuição renal (diálise), do grupo 
de comorbidades entre 18 e 59 
anos. Serão vacinados pacien-
tes renais em diálise direta-
mente nas clínicas em que 
fazem o tratamento. 

Pessoas com síndrome de 
Down receberão a dose no Centro 
de Eventos, das 8h às 17h. 

A prefeitura afirma que o 
cronograma seguirá, rigoro-
samente, o Plano Nacional de 
Imunização. Sendo que os pró-
ximos grupos serão: Gestantes 
e puérperas com comorbida-
des, acima de 18 anos; Pessoas 
com comorbidades de 55 a 59 
anos; Pessoas com Deficiência 
Permanente cadastradas no 
Programa de Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
de 55 a 59 anos.

A data de vacinação e docu-
mentos necessários para com-
provar a comorbidade serão 
divulgadas em breve. 

A Secretaria de Saúde con-
voca ainda os idosos para 
tomar a segunda dose na 
Unioeste e aos demais, no 
Centro de Eventos.

já que estão inseridas no Plano 
Nacional de Imunização e pos-
suem doses destinadas para sua 
imunização”, ressaltou.

Segundo o secretário, ainda 
nesta semana, o Paraná tam-
bém enviará aos hospitais da 
rede de atendimento à covid-
19 e aos municípios cerca de 205 
mil ampolas de medicamentos 
elencados no chamado kit de 
intubação para atendimento 
aos pacientes suspeitos ou con-
firmados com a doença.

“Pouco mais de 185 mil medi-
camentos são aquisições pró-
prias da Secretaria da Saúde e o 
restante adquirido pelo Consórcio 
Paraná Saúde. Este quantitativo 
auxiliará no enfrentamento da 
pandemia nos hospitais do plano 
de atendimento à covid-19”, expli-
cou o secretário.

PFIZER
Ainda de acordo com a 18ª 

pauta do Ministério da Saúde, 
o Paraná receberá 67.774 
doses da vacina Comirnaty 
da Pfizer/BioNTech. A previ-
são da pasta é de que o envio 
desses imunizantes ao Estado 
ocorra na próxima semana. 
“Inicialmente, concentrare-
mos esse segundo lote da 
Pfizer aqui, no Cemepar, em 
Curitiba, mas isso não impe-
dirá a descentralização para 
outros municípios, desde que 
possuam armazenamento ade-
quado para manter as doses 
refrigeradas por até cinco 

dias”, explicou Beto Preto.
O Ministério da Saúde reco-

mendou esta semana que o inter-
valo entre a primeira e a segunda 
dose do imunizante Comirnaty 
da Pfizer seja de 12 semanas 
(três meses), assim como já é 
adotado com a AstraZeneca. A 
recomendação inicial era de 21 
dias entre as doses.

A Secretaria Saúde realizou 
uma videoconferência com as 
22 Regionais de Saúde na segun-
da-feira (3) para repassar a nova 
orientação enviada por informe 
técnico do governo federal.

Ainda segundo o Ministério da 
Saúde, a vacina deve ser armaze-
nada por no máximo 5 dias à tem-
peratura de 2ºC a 8ºC, até 14 dias 
(duas semanas) à temperatura 
de -25ºC à -15ºC e durante toda 
a validade (seis meses) em free-
zers de ultrabaixa temperatura 
(-80ºC à -60ºC). Quando diluída 
em soro fisiológico para prepa-
ração, o total de seis doses por 
frasco-ampola deve ser utilizado 
em até seis horas, sob refrigera-
ção de 2ºC a 8ºC.  

(213), abril (637) e maio (3.877) 
de 2021, e o restante de 2020.

Já as mortes se referem a 
104 mulheres e 140 homens, 
com idades que variam de 23 
a 105 anos. Os óbitos ocorre-
ram de 1º de outubro de 2020 
a 5 de maio de 2021 e só foram 
confirmadas agora.

Apesar do aumento dos 
casos ativos, o número de 
internamentos em alas exclu-
sivas para tratar covid-19 segue 
estável há três semanas. Ontem, 
havia 4.737 pacientes interna-
dos, dos quais 2.180 em UTIs.  

Sesa recebe vacinas para gestantes, 
puérperas e com comorbidades

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Felipe Spilka Delouski (15)
Helena Sonda Sachet (84)
Alzira de Oliveira da Rocha (84)
Joao Ferreira de Morais (41)
Erotilde Menezes Pires Bemcke (61)
Maria de Lurdes dos Santos (59)
Darlene Gomes Galafassi (84)
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Curitiba - O governa-
dor Ratinho Junior detalhou 
ontem o decreto estadual que 
estabeleceu a diária extrajor-
nada para policiais militares 
do Paraná. Segundo o decreto, 
policiais militares, bombeiros e 
agentes da Defesa Civil pode-
rão fazer uma diária extra por 
semana nos seus períodos de 
folga, recebendo R$ 180 pela 
prestação do serviço. 

Com a jornada extra, o 
governo pretende aumen-
tar em até 3,9 mil policiais o 
efetivo disponível para dias e 
horários de maior demanda. 
Para isso, o estado separou R$ 
20 milhões a serem utilizados 
até dezembro deste ano.

“Com esse decreto, vamos 
ampliar em 4 mil policiais por 
semana nos municípios do 
Paraná, colocando na rua mais 
mil viaturas e dando uma remu-
neração a mais para os policiais, 
que, muitas vezes, para com-
plementar a renda, vão prestar 
outros serviços em suas folgas. A 
ideia é que eles trabalhem para 

o Estado também neste tempo 
livre, se quiserem, aumentando 
sua renda em até 20%”, afirmou 
o governador.

O comandante da Polí-
cia Militar do Paraná, coronel 
Hudson Teixeira, afirmou que, 
com a medida, a PM poderá 
colocar até mil viaturas a mais 
nas ruas, se necessário. “É um 
avanço importante para os 
policiais e para a segurança 
pública como um todo. Com 
essa possibilidade de emprego 
dos policiais no horário de 
folga, de forma voluntária, 
a gente consegue duplicar o 
número de viaturas em policia-
mento nos dias e horários com 
maior índice de criminalidade”.

A criação da diária extrajor-
nada, prevista em lei aprovada 
em 2017, mas que será usada 
pela primeira vez, é um palia-
tivo à falta de efetivo da Polí-
cia Militar, que está com con-
curso aberto, mas previsão de 
contratação apenas em 2022. 
“O pessoal que for aprovado 
no novo concurso entra ano 

que vem, mas ainda passarão 
pela capacitação. Só teremos 
esse pessoal ativo em 2023. 
Hoje temos 126 municípios 
sem policiamento. Agora eles 
vão ter, pois teremos mais 4 
mil policiais nas ruas”, disse 
o secretário de Segurança, 
Rômulo Marinho.

O governador Ratinho 
Junior também assinou, ontem, 
decreto que autoriza a promo-
ção de praças da Polícia Militar 
do Paraná até o limite de 1.767 
promoções. Com o decreto, os 
praças poderão ser promovi-
dos a cabos, e terceiros sar-
gentos, na Polícia Militar e no 
Corpo de Bombeiros. O decreto 
também reduz pela metade o 
interstício (período mínimo em 
que o policial tem que perma-
necer em uma mesma patente 
antes de ser promovido) de 
cabos e terceiros sargentos. 
“É a valorização dos nos-
sos policiais, que vão poder 
crescer nas suas carreiras e se 
motivar cada vez mais”, resu-
miu o governador.

Salário de Cida
A coluna antecipou ontem 
a nomeação da ex-gover-
nadora Cida Borghetti na 
Itaipu, a qual foi oficializada 
ontem mesmo, com publi-
cação no Diário Oficial. 
Esposa do líder do Governo 
Bolsonaro na Câmara, 
Ricardo Barros, Cida vai 
trabalhar a distância e par-
ticipar, em média, de uma 
reunião a cada dois meses 
no Conselho Administrativo 
de Itaipu. O salário mensal 
é de aproximadamente 
R$ 27 mil.

Canetada
Após semana tumultuada 
devido às declarações de 
Sandra Terena, esposa 
do blogueiro bolsonarista 
Oswaldo Eustáquio, sobre 
as articulações de Edenilso 
Rossi, presidente do PTB 
no Paraná, para escolher 
o candidato ao Senado do 
partido, o presidente nacio-
nal da legenda, Roberto 
Jefferson, disse ao próprio 
Eustáquio que é o candidato 
do partido para disputar a 
única vaga do Paraná no 
Senado em 2022.

Alécio de volta
Ainda tratando uma severa 
crise de ansiedade, o presi-
dente da Câmara de Casca-
vel, vereador Alécio Espinola 
(PSC), volta aos trabalhos 
na casa nesta sexta-feira e 
deve ser recebido com um 
café da manhã de boas-
-vindas, organizado por 
sua assessoria. Alécio se 
licenciou por 30 dias para 
cuidar da saúde, agravada 
logo após uma série de 
protestos acorrentado con-
tra o pedágio.

Afinal, quantas vacinas?
Um dia depois de enviar resposta oficial ao deputado 

Gustavo Fruet (PDT-PR) informando que, das 580 milhões 
de vacinas contra covid-19 propagandeadas pelo governo 
federal, apenas 280 milhões estavam efetivamente con-
tratadas, o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, voltou 
a apresentar dados divergentes. Em depoimento à CPI 

da Covid, ontem, o ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
disse que a prestação de informações foi feita de maneira 
“imprecisa” e que o dado correto é que estão efetivamente 
contratadas 430 milhões de doses de imunizantes contra o 
novo coronavírus. Minutos antes, porém, ele mesmo havia 
repetido que eram 560 milhões, daí foi corrigido por um 

auxiliar, e falou em 430 milhões.

Curitiba - O senador Flávio 
Arns (Pode) participou nessa 
quinta-feira (6) da audiência 
pública da Frente Parlamen-
tar sobre o Pedágio, da Assem-
bleia Legislativa do Paraná, e 
fez um alerta. Segundo ele, 
é preciso entender a defesa 
por uma licitação pelo menor 
preço de tarifa e diferenciar 
isso do discurso daqueles que 
insistem em um valor mais 
baixo de pedágio.

“Tarifa mais baixa é dife-
rente do menor preço”, expli-
cou ele. “O menor preço repre-
senta um desconto de até 70%, 
enquanto tarifa mais baixa sig-
nifica um desconto máximo de 
17%”, disse ele, ao demonstrar 
a diferença de conceitos entre 
os anseios dos paranaenses e 
a proposta da União para as 
futuras concessões de rodovias 
que cortam o Paraná.

Para o senador, a forma de 
concessão que o Ministério da 
Infraestrutura quer impor ao 
Paraná é danosa ao Estado. E 
é o Ministério quem tem insis-
tido no conceito de “tarifa mais 
baixa”. Arns reforçou que a taxa 
de outorga - hoje chamada de 
caução - encarece o preço do 
pedágio, e que não é aceitável 
um degrau tarifário automático 

de 40% após a conclusão das 
obras de duplicação.

Arns destacou o trabalho 
da frente parlamentar: “Hoje 
há conscientização e consenso 
sobre o processo de concessão 
graças ao trabalho da frente 
parlamentar. Isso tem que ser 
reconhecido pela sociedade”, 
destacou o senador, que tam-
bém defendeu soluções para a 
instalação de ciclovias e pas-
sagens de fauna ao longo dos 
lotes que serão concedidos.

NOVA AUDIÊNCIA
O modelo de concessão das 

rodovias paranaenses proposto 
pelo governo federal será tema 
de audiência pública promovida 
pelo Senado. A ideia do debate 
em âmbito federal partiu do 
senador Flávio Arns. O requeri-
mento solicitando o debate foi 
protocolado no dia 28 de abril, 
pelo presidente da Comissão 
de Serviços de Infraestrutura, 
senador Dário Berger (MDB-
-SC), e requer a presença de 
representantes do Ministério de 
Infraestrutura, da ANTT (Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres), do secretário de 
Estado da Infraestrutura e 
Logística do Paraná, Sandro 
Alex, do coordenador da Frente 

Parlamentar sobre o pedá-
gio, deputado Arilson Chiorato 
(PT), e de representante indi-
cado pela coordenação do 
G7 - entidade que congrega 
representantes do setor pro-
dutivo do Estado do Paraná.

O senador Berger diz, na jus-
tificativa do requerimento, que 
é preciso “discutir as propostas 
da União para as concessões de 
rodovias federais, especialmente 
na Região Sul do Brasil, tendo em 
vista que audiências públicas rea-
lizadas sobre o assunto apontam 
que os arranjos de algumas con-
cessões desatendem ao interesse 
público, devendo ser discutidos 
no âmbito do Legislativo Federal”.

A audiência ainda não tem 
data para ser realizada.

CONCESSÃO
Os atuais contratos com as 

seis concessionárias vencem 
em novembro deste ano. O 
impasse em torno do modelo 
de concessão atrasou o pro-
cesso e o ministério já admite 
que não haverá definição até 
o segundo trimestre do ano 
que vem, deixando um vácuo 
de ao menos cinco meses sem 
contrato. O governo do Paraná 
insiste que não irá prorrogar as 
atuais concessões.

Pedágios

Menor preço pode ter 
desconto de até 70% 

Governador prevê R$ 20 milhões 
para pagar bicos a policiais militares 

Reivindicações ao TJ-PR
O presidente da Subseção da OAB de Palotina, Evandro 

Mauro Vieira de Moraes, esteve no Tribunal de Justiça do 
Paraná para apresentar solicitações para melhorias ao Jui-
zado Especial da Comarca, além da instalação de um Cen-

tro de Resolução de Conflitos. Moraes disse que o encontro 
foi muito positivo e que a expectativa é de que as deman-

das sejam atendidas para benefício de toda a comunidade.

 Dança das cadeiras
A edição de ontem do 
Diário Oficial da Prefeitura 
de Cascavel oficializou a 
exoneração do gerente da 
Divisão de Espor tes Pedro 
Litron. O mesmo decreto 
redesignou o gerente da 
Divisão de Espor tes e 
Lazer Carlos de Oliveira - 
o ex-vereador Carlinhos -, 
que agora ocupa a vaga 
de gerente de esportes. No 
lugar de Carlinhos entrou 
Júlio Cezar Raizel da Cruz.

Supersalários
O deputado federal Rubens 
Bueno, vice-presidente 
nacional do Cidadania, 
tenta sustar portaria do 
Ministério da Economia 
que vai permitir que o 
presidente Jair Bolsonaro 
e ministros como Luiz 
Eduardo Ramos (Casa Civil) 
e Braga Netto (Defesa) 
recebam acima do teto 
constitucional, de R$ 39,2 
mil. Segundo estimativas, 
a medida vai custar aos 
cofres públicos R$ 181,32 
milhões já neste ano. 
Rubens Bueno é relator do 
projeto (PL 6726/2016) 
que barra os supersalários 
no serviço público. A por-
taria autoriza aposentado 
em cargo de confiança a 
ganhar mais que o teto. 

Carga tributária 
A Assembleia Legisla-
tiva promove na próxima 
segunda, às 10h, audiência 
pública para discutir a carga 
tributária no Paraná. A reu-
nião foi sugerida ao depu-
tado Requião Filho pela Afre-
bras. Haverá transmissão 
ao vivo pela TV Assembleia 
e redes sociais da Casa. 
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
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Rodovia das Cataratas S.A. - Ecocataratas
Companhia Aberta

CNPJ/MF nº 02.228.721/0001-89 - NIRE 41.300.015.775
Ata de Reunião do Conselho de Administração

Data, Horário e Local: Em 22/01/2021 às 15h00, na sede social da Rodovia das Cataratas S.A. 
- ECOCATARATAS (“Companhia”), na Rodovia BR 277, km 581, na Cidade de Cascavel, Estado 
do Paraná, CEP 85.818-560. Presença: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por 
meio de conferência telefônica. Mesa: Presidente: Nicolò Caffo; e Secretário: Marcello Guidotti. 
Ordem do Dia: Deliberar sobre a autorização para celebração do do Contrato de Prestação de 
Serviços de Gerenciamento de Obras ECS-ENG-CT 00051/20 com a Ecorodovias Concessões 
e Serviços S.A. (“ECS”), cujo objeto é a prestação de serviços de adminitração e gerenciamento 
das obras de ampliação da capacidade da malha rodoviária sob concessão da Companhia, com 
vigência até 31 de dezembro de 2021 (“Contrato”). Deliberações: Nos termos do artigo 16, inciso 
VII do Estatuto Social, por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, os conselheiros 
aprovaram a celebração do Contrato bem como seus eventuais aditamentos, desde que não 
importem em variação de valor superior a 20% em relação ao inicialmente contratado. O Conselho 
de Administração autorizou a diretoria da companhia a realizar todos os atos necessários 
para formalizar a deliberação acima, bem como publicar a presente ata em forma de extrato. 
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos 
conselheiros. Cascavel, 22/01/2021. Presidente: Nicolò Caffo; e Secretário: Marcello Guidotti. 
Conselheiros: Marcello Guidotti, Marcelo Lucon, Nicolò Caffo e Rui Juarez Klein. Certifico que 
a presente é cópia fiel da ata lavrada em livro próprio. Mesa: Nicolò Caffo - Presidente, Marello 
Guidotti - Secretário. JUCEPAR nº 20212319868 em 03/05/2021. Protocolo: 212319868 em 
03/05/2021. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário Geral.

 Foz do Iguaçu - A Secretaria 
de Saúde de Foz do Iguaçu fará, 
nesta sexta-feira (7), a coleta 
de exames do tipo RT-PCR em 
mais 105 alunos de primeiros e 
segundos anos do Ensino Funda-
mental que retornarão às salas 
de aula na próxima segunda-
-feira (10). A testagem foi suge-
rida pelo Comitê Municipal de 
Enfrentamento à Covid-19 como 
medida de segurança para o 
retorno das aulas presenciais. 

As coletas serão feitas a partir 
das 8h nas Escolas Josinete Hol-
ler, Papa João Paulo I e Princesa 
Isabel, e a partir das 14h nas Esco-
las Jardim Naipi e Osvaldo Cruz. 

Conforme determina o pro-
tocolo de segurança, as salas de 
aula podem receber apenas 30% 
da capacidade de alunos, por isso 
a Secretaria de Educação adotou 
o modelo híbrido - com aulas pre-
senciais e remotas intercaladas. 
“Os alunos que tiveram aulas 
presenciais nesta semana farão 
as atividades em casa na pró-
xima, e novos alunos iniciam na 
segunda”, explicou a secretária de 
Educação, Maria Justina da Silva.

O projeto-piloto, que teve iní-
cio na semana passada com as 
primeiras testagens em funcioná-
rios e alunos, está sendo bem ava-
liado pelos técnicos da Vigilância. 
“Todos os exames (cerca de 300) 
deram negativo e estamos moni-
torando. Os funcionários e estu-
dantes repetirão o exame dentro 

 Foz do Iguaçu - Pesquisa 
rápida feita pela CNM (Confedera-
ção Nacional de Municípios) mos-
tra que não há ações de coopera-
ção entre o Brasil e os países que 
compõem a linha de fronteira e as 
cidades-gêmeas para o enfrenta-
mento da covid-19. Dos 82 Muni-
cípios que participaram do levan-
tamento, 95,1% afirmam que não 
houve empréstimo de oxigênio do 
país vizinho ao município brasi-
leiro, e apenas 2,4% disseram ter 
recebido medicamentos do kit 
intubação cedido ou emprestado.

O levantamento, feito de 26 
a 30 de abril, focou nas prefeitu-
ras localizadas nos três arcos de 
divisa - Norte, Centro e Sul - do 
Brasil. O objetivo da pesquisa 
foi identificar se há cooperação 
entre os países latino-americanos 
e como ocorre o enfrentamento 
da pandemia, principalmente nos 
204 municípios brasileiros que 

Covid-19: pesquisa 
aponta que não há 
cooperação entre Brasil 
e países da fronteira

compõem a linha de fronteira e 
as cidades-gêmeas.

Conforme indica o mapea-
mento, 25 municípios afirmam 
ter medidas cooperativas entre 
os ministérios dos dois países 
vizinhos. No entanto, quando o 
questionamento é se o residente 
brasileiro pode se vacinar contra 
covid-19 no país vizinho, ape-
nas 4,9% responderam positiva-
mente. Em contrapartida, 28% 
dos gestores locais afirmaram que 
residentes estrangeiros podem 
tomar a vacina financiada pelo 
governo federal brasileiro.

De modo geral, a pesquisa 
indica que a possibilidade de 
os brasileiros se vacinarem nos 
países vizinhos é de apenas de 
12,2%, enquanto as chances de 
um estrangeiro receber a vacina 
nos municípios fronteiriços é 
de 28%. Conclui-se que a falta 
de cooperação identificada na 

maioria dos municípios reflete 
diretamente na população, visto 
que o constante deslocamento de 
pessoas e serviços entre os muni-
cípios se mostra como intensifi-
cador da disseminação do vírus.

Os dados levantados mostram 
ainda que é praticamente inexis-
tente a cooperação entre os muni-
cípios fronteiriços em relação à 
cessão de equipamentos essen-
ciais para o tratamento de vítimas 
da covid-19, como os cilindros de 
oxigênio, medicamentos e instru-
mentos utilizados no processo de 
sedação e intubação.

Acesse a 
íntegra da 
pesquisa

Novos testes serão feitos nesta sexta com alunos
do prazo de 15 dias. Até agora, 
o resultado é positivo”, disse o 
gerente da Vigilância Epidemio-
lógica, Roberto Doldan. 

De acordo com a Secretaria 
de Educação, a ideia é retomar as 
atividades presenciais de forma 
gradativa, sempre com acompa-
nhamento dos técnicos da Vigi-
lância e da Saúde Ocupacional, 
que verifica a utilização cor-
reta dos EPIs (Equipamentos de 
Proteção Individual). “Além dos 

protocolos que estão sendo segui-
dos, a equipe técnica da saúde 
está acompanhado este processo 
e a partir dessas avaliações será 
possível definir pelo retorno das 
demais escolas”, afirmou a secre-
tária Maria Justina.

Ainda não há data definida 
para retorno das demais esco-
las. A Secretaria de Educação 
mantém as atividades remotas 
e aulas on-line com os mais de 
25 mil alunos da rede. 

Recursos
O BRDE reforçou que está 
disposto a oferecer recur-
sos, com boas taxas de 
juros, para os municípios 
solucionarem suas dívidas 
com precatórios e fundos 
de pensão. A declaração 
foi feita em reunião entre o 
presidente da AMP, Júnior 
Weiller, e o vice-presidente 
e diretor de Operações do 
BRDE, Wilson Bley Lipski. 
Houve também a proposta 
de oferecer cursos de educa-
ção financeira para os cola-
boradores das prefeituras, 
na perspectiva de aprimorar 
a capacitação dos servido-
res públicos municipais. 

Ampliação
O deputado estadual e 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná, 
Ademar Traiano (PSDB), 
fez a liberação de R$ 2,8 
milhões para a ampliação da 
ARSS (Associação Regional 
de Saúde do Sudoeste). 
A Associação é sediada 
em Francisco Beltrão mas 
atende municípios de todo o 
sudoeste. “Com a ampliação 
da ARSS, ela estará mais 
capacitada a atender 27 
municípios da região, com 
novos consultórios, labora-
tórios, salas para procedi-
mentos e mobiliários amplia-
dos”, disse o prefeito de 
Santo Antônio do Sudoeste, 
Ricardo Ortiña, que é presi-
dente da Associação.

Milhares de 
empregos
Klabin, Gerdau e BRF, três 
das maiores empresas do 
País e referências em seus 
segmentos, anunciaram nos 
últimos dois dias investi-
mentos vultosos no Paraná 
para 2021 e os próximos 
anos. O aporte total das 
três chega perto de R$ 3 

Cooperação técnica
O presidente da AMP (Associação dos Municípios do 

Paraná) e prefeito de Jesuítas, Júnior Weiller, reuniu-se 
com o diretor-presidente do Tecpar (Instituto de Tecno-

logia do Paraná), Jorge Augusto Callado Afonso. Discuti-
ram a formalização de um termo de cooperação técnica 
entre as duas organizações para ampliar a certificação 
de produtos orgânicos e a capacitação de técnicos nos 
municípios, ampliando a geração de empregos e renda, 
entre outros benefícios. O Tecpar foi a primeira organiza-
ção credenciada pelo Ministério da Agricultura para fazer 
a certificação de produtos orgânicos, que é compulsória. 

bilhões, são R$ 2,6 bilhões 
da Klabin para a instalação 
de uma máquina de papel 
cartão; R$ 292 milhões da 
BRF para modernizar seis 
plantas agroindustriais; e 
R$ 55 milhões da Gerdau 
para retomar a produção de 
aço em Araucária, na Região 
Metropolitana de Curitiba. 
Investimentos geram milha-
res de empregos.

Eleições 2022
A Câmara dos Deputados 
instalou uma comissão 
especial para discutir as 
regras das eleições de 2022. 
A reforma eleitoral tem 
como base a PEC 125/11, 
do deputado federal Carlos 
Sampaio (PSDB-SP), que 
adia a realização de eleições 
marcadas para data próxima 
a um feriado. No entanto, 
os deputados vão sugerir 
outras mudanças, entre 
elas a reserva de vagas 
para deputadas mulheres e 
o incentivo à realização de 
plebiscitos e referendos.

Reforma do SUS
Marcelo Queiroga foi à 
Fiesp ontem. Em conversa 
com empresários na Fiesp, 
Marcelo Queiroga voltou a 
falar em uma “reforma do 
SUS” - que já havia defen-
dido em meados de abril. 
Nas duas ocasiões, o minis-
tro da Saúde cita a linha 
de raciocínio da taxa de 
mortalidade dos pacientes 
brasileiros internados em 
UTIs para tratar a covid-19, 
de cada dez internados em 
UTI, sete vão a óbito. “Acho 
que é preciso repensar a 
formação dos médicos, 
analisar a possibilidade de 
mudar a assistência hospi-
talar especializada”. Para 
Queiroga, a tal “reforma” 
incluiria a saúde suple-
mentar, que atende 48 
milhões de brasileiros.
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 Cascavel - O engenheiro 
agrônomo e diretor secretário 
do Sindicato Rural de Cascavel, 
Paulo Vallini, foi reeleito nessa 
quinta-feira (6) como presi-
dente do Comder (Conselho 
de Desenvolvimento Rural de 
Cascavel). A reunião ocorreu 
no auditório do sindicato.

Além de Paulo, a chapa é 
composta pelo vice-presidente 
vereador Soldado Jeferson e o 
secretário Toni Zaror. “Vamos 
continuar o trabalho em prol 
do desenvolvimento rural do 
Município”, resumiu Vallini. O 
mandato é de um ano. 

Depois da eleição, a pri-
meira reunião do ano da enti-
dade teve prosseguimento. 
O primeiro assunto debatido 
foi a situação de que lei da 
criação do Comder, do fundo 
financeiro da entidade e a lei 
que regula os serviços da por-
teira para dentro precisam ser 
revisadas, segundo o secre-
tário de Agricultura de Cas-
cavel, Renato Segalla. “Pre-
cisamos criar uma comissão 

para discutir algumas ade-
quações, para enquadrar em 
reais serviços da secretaria. 
Sugerimos que umas cinco 
ou seis entidades participem 
desse processo, que passa 
pela Câmara e todo rito pro-
cessual normal”. 

Uma das ideias é limitar a 
quantidade de horas-máqui-
nas subsidiadas pela Secreta-
ria de Agricultura de Cascavel.

Os conselheiros decidiram 
que farão parte da Comis-
são Valmor Pietsch (Abeag-
-PR), Marcos Marcon (Areac), 
Sergio Hem (IDR-Paraná), 
Soldado Jeferson (Câmara 
Municipal e Comissão de Agri-
cultura) e Paulo Vallini (Sindi-
cato Rural de Cascavel).

Outro assunto em pauta 
foi a contratação de técnicos 
para dar assistência e fiscali-
zar novos empreendimentos 
em Cascavel. De acordo com 
o secretário Segalla, o Muni-
cípio está impedido legal-
mente até o fim do ano de 
contratar servidores - a não 

ser profissionais de saúde. 
Foi aprovada a compra de 

1.500 doses de sêmen bovino e 
100 litros de nitrogênio líquido 
aos condomínios de pecuaris-
tas de leite do Município. Ficou 
acordado que os pecuaristas 
sejam trazidos ao Conselho 
para apresentar os resultados 
e avanços com o programa. Os 
conselheiros também aprova-
ram a aquisição de dois carros 
utilitários para a Seagri, com 
recursos do Comder.

Nos assuntos gerais, foi 
debatida a construção de chá-
caras irregulares e o conse-
lheiro Daniel Galafassi sugeriu 
que Cascavel siga o exemplo 
de Pato Branco para instalar 
pequenas estações meteoro-
lógicas ao longo da área rural. 
“Como a prefeitura é um 
órgão idôneo, isso é muito 
importante para juntar infor-
mações e também criar sub-
sídios para eventuais perícias 
rurais, para acionar o seguro. 
É um investimento baixo e bas-
tante eficaz”, argumentou.  

 Toledo - O secretário esta-
dual do Planejamento e Pro-
jetos Estruturantes, Valdemar 
Bernardo Jorge, disse ontem 
que as características da região 
viabilizam a implementação 
de um terminal multimodal 
em Toledo. “O governo quer 
transformar o Paraná em um 
hub logístico e Toledo, pela sua 
alta produção, merece toda a 
atenção do nosso governo. 
Com relação à malha ferro-
viária, já verificamos a viabili-
dade de estabelecer aqui um 
terminal ferroviário multimo-
dal para transformar a região. 
A alta produção que temos 
aqui e o PIB de Toledo com 
relação à produção fará toda 
a diferença e irá viabilizar esse 
empreendimento”, anunciou. 

Jorge se reuniu, de manhã, 
com o prefeito de Toledo, Beto 
Lunitti, e secretários munici-
pais para discutir futuros inves-
timentos no Município. 

O secretário municipal de 
Infraestrutura e Obras, Neu-
roci Frizzo, apresentou a Val-
demar algumas demandas 
de Toledo, como interven-
ções na PR-317 e na PR-585 e 
a duplicação de um trecho da 
BR-163 até a Rua 1º de Maio, 
para aliviar o fluxo de cami-
nhões, que é alto no local. 

Contudo, as principais 
reivindicações do Município 

foram quanto à implementa-
ção de um contorno na região 
oeste e a implementação de 
um terminal multimodal da 
nova Ferroeste na cidade.

O contorno visa desafo-
gar o fluxo de veículos prove-
nientes da região noroeste e 
do Mato Grosso que chegam 
a Toledo. A prefeitura ainda 
não tem projeto para a obra, 
mas deu carta branca para o 
governo do Estado elaborar 
um estudo. Frizzo solicitou 
que o contorno conecte as 
PR-239, PR-585 e PR-317.

ESTAÇÃO OU TERMINAL
No projeto da nova Fer-

roeste, está prevista a insta-
lação de uma estação ferro-
viária em Toledo. “Queremos 
que essa estação seja transfor-
mada em terminal. A diferença 
entre estação e terminal não 
é muito grande. Na estação, 
basta ter área e estrutura de 
chão da ferrovia, no terminal, 
precisa de estrutura de chão 
e uma área um pouco maior, 
para que as indústrias se ins-
talem”, explicou.

Segundo Frizzo, que já 
presidiu a Ferroeste, a ideia 
de ter um terminal ferroviá-
rio em Toledo não é para 
competir com Cascavel, mas 
para contribuir com o desen-
volvimento da região. “Não 

queremos competir com Cas-
cavel. Queremos ter um ter-
minal em Toledo para con-
tribuir. Essa região (Toledo) 
tem um gargalo rodoviário 
importante, com rodovias 
que chegam do noroeste 
do Estado, outras do Mato 
Grosso, do Paraguai e de Foz 
do Iguaçu”, completou.

O vice-prefeito de Casca-
vel, Renato Silva, participou do 
encontro e disse que Cascavel 
e Toledo, trabalhando juntas, 
são mais fortes. “Saio daqui 
encantado. A união faz a força. 
Vamos dar as mãos e ser muito 
mais fortes ainda”.

NOVA FERROESTE
O projeto para a nova Fer-

roeste vai ligar Maracaju (MS) 
ao Porto de Paranaguá, pas-
sando por Cascavel, e com 
um ramal até Foz do Iguaçu. 
Está prevista a construção de 
1.285 quilômetros de estradas 
de ferro, que deverão se tor-
nar um dos mais importantes 
corredores logísticos de expor-
tação do País. O investimento 
é estimado em R$ 20 bilhões. A 
previsão é de que, com a nova 
ferrovia, os custos de exporta-
ção sejam reduzidos em 30%. O 
objetivo é de que o projeto da 
nova Ferroeste esteja pronto 
até o fim de 2021, quando 
será licitado.  

Toledo pode ganhar
terminal multimodal

Vallini é reeleito presidente do Comder

Passou perto
Por um voto apenas, o STF 
se livrou de um cerco legis-
lativo à Corte. Por 33 a 32, 
a Comissão de Constitui-
ção e Justiça da Câmara 
dos Deputados barrou o PL 
4754/2016.

Entre Poderes
De autoria do deputado Sós-
tenes Cavalcanti (DEM-RJ), o 
PL daria poderes ao Con-
gresso para barrar supostas 
usurpações de Poderes do 
Supremo em liminares e 
decisões do plenário sobre 
temas que competiriam ao 
Congresso Nacional.

Ajudinha
O PL teve parecer favorável 
da relatora deputada Cris 
Tonieto. O Progressistas, de 
Ciro Nogueira - principal padri-
nho do novo ministro Nunes 
Marques -, ajudou a derrubar.

Tradição...
O ex-governador de Pernam-
buco Eduardo Campos era 
profundamente supersticioso. 
Passar debaixo de uma 
escada, nem pensar. Indicar 
um candidato ao Governo que 
não passasse pela secretaria 
da Fazenda estava fora dos 
seus planos. Miguel Arraes 
foi secretário de Cid Sam-
paio; Eduardo Campos, 
de Arraes; Paulo Câmara, 
de Eduardo.
 

...no forno
E agora a família Campos 
manterá a tradição. Surgiu 
um novo nome para dispu-
tar em 2022 o Governo do 
Estado: o atual secretário 
de Fazenda, Décio 
Padilha da Cruz.

Sina
Se a superstição for man-
tida, o ex-prefeito do Recife 
Geraldo Julio (PSB) está fora 
do páreo para 2022. Décio 
é funcionário de carreira da 
Fazenda e já está sendo 
preparado pelos marqueteiros 
de Renata Campos, viúva de 
Eduardo. Ele foi comunicado 
pessoalmente do projeto 

Cerco oficial
A investigação pedida pelo ministro do STF Alexandre de 

Moraes ao Tribunal Superior Eleitoral sobre as verbas partidá-
rias e do fundo eleitoral ao PTB, caso tenha capivaras nesse 

matagal político, pode levar até à cassação do registro do 
partido e tirar a legenda da disputa de 2022. Como publica-
mos ontem, o pedido de investigação do ministro surge após 
seguidos ataques de Roberto Jefferson, presidente do PTB, 

aos ministros do Supremo, em entrevistas à mídia e nas 
redes sociais do político.

eleitoral. Gostou da ideia e já 
comunicou à sua família.
 

Chineses
Os chineses levam os negó-
cios muito a sério. E não 
gostam de ser provocados 
gratuitamente. Ao insinuar 
que a China criou o coronaví-
rus, o presidente Bolsonaro 
deu um tiro no pé - do Brasil. 
A China é a maior expor-
tadora de insumos para a 
fabricação da coronavac. 

Nem venham
Por mais que o governo 
federal tenha dinheiro para 
comprar vacina e insumos, 
se o Politburo quiser, barra 
novo envio para a produção 
da ButanVac, por exemplo. 
O mercado todo sabe como 
é um negócio com a 
China, menos o 
presidente do Brasil. 

Bom combate
Morreu na Guatemala, na 
terça-feira, o blogueiro evan-
gélico e pró-vida brasileiro 
Júlio Severo. Polêmico e 
combativo, Severo foi vítima 
de infarto, de acordo com 
informações de parentes. 
Ele morava com a esposa 
e seis filhos. Era adepto 
do homeschooling.

Justiça
A Justiça Federal do DF deter-
minou que a Polícia Federal 
arquive o inquérito aberto, 
a pedido da Funai, contra a 
líder indígena Sônia Guaja-
jara, por denúncias contra o 
presidente Jair Bolsonaro. Ela 
já fora intimada a esclarecer 
supostas difamações com 
foco na websérie “Maracá”.

MERCADO

Detalhe$
O clube Cruzeiro, de Belo 
Horizonte, vendeu sua sede 
administrativa por R$ 30 
milhões para o Ministério 
Público. A sede do antigo 
Hotel Othon, no Centro e 
muito maior, saiu por R$ 30 
milhões num leilão. Alô, MP? 
Será que o MP pode passar 
uma lupa no MP?



6 GERAL   Sexta-feira 7 de maio de 2021 @oparana hojenews

 Curitiba - O consumo em 
restaurantes, bares, lanchone-
tes e padarias do Paraná regis-
trou queda de 38,7% em março, 
enquanto a média nacional foi 
de -34,2%, apontam os índices 
divulgados pela Fipe (Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômi-
cas), em parceria com a Alelo. 
Os dados, calculados a partir 
da comparação com o mesmo 
período de 2019, mostram que, 
em contraponto, os supermer-
cados continuam com núme-
ros positivos, com aumento de 
12,2% no valor gasto.

Os Índices de Consumo em 
Restaurantes (ICR) mostram 
ainda retração de 52,7% na 
quantidade de vendas, impacto 
ainda maior que o observado 

em fevereiro (-38,7%). Somado 
a isso, o número de estabele-
cimentos comerciais que efeti-
varam transações também foi 
inferior ao observado no mesmo 
mês de 2019 (-10,8%).

Adotando como parâmetro 
o valor gasto em restaurantes, é 
possível evidenciar um impacto 
negativo similar em 4 das 5 
regiões brasileiras: Nordeste 
(-36,3%), Centro-Oeste (-35,2%), 
Sul (-34,3%) e Sudeste (-34,1%).

“Esses números são reflexo 
do agravamento da pandemia 
em todo o país, acompanhado 
da reinstituição de medidas res-
tritivas sobre o funcionamento 
de estabelecimentos como bares 
e restaurantes”, destaca Cesário 
Nakamura, presidente da Alelo. 

Famílias de menor renda reduzem 
gastos para controlar endividamento

 Curitiba - O endividamento 
dos paranaenses foi um pouco 
menor em abril. Segundo a Peic 
(Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor) 
da CNC (Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo) e da Fecomér-
cio PR (Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo do 
Paraná), o percentual de endi-
vidados no Paraná foi de 90,2% 
em abril. O resultado ficou leve-
mente abaixo do registrado em 
março, quando 90,5% das famí-
lias do Estado possuíam algum 
tipo de dívida.

Essa redução foi puxada 
pelas famílias de menor renda, 
entre as quais o índice passou 
de 89,5% para 89%. Já entre as 
famílias com rendimentos men-
sais acima de dez salários míni-
mos o endividamento aumen-
tou de 95,1% em março para 
95,8% em abril.

Se por um lado os paranaen-
ses contiveram os gastos, de outro 
tiveram mais dificuldades para 
quitar seus débitos em abril. A 
parcela de famílias inadimplentes 

subiu de 25,2% em março para 
25,9% em abril e as que não terão 
condições de pagar as dívidas em 
atraso passaram de 10,9% para 
11,0%. O aperto para pagar as 
contas acontece principalmente 
nas classes C, D e E, entre as quais 
as dívidas em atraso aumenta-
ram de 27,5% em março para 
28,3% em abril e a falta de con-
dições de quitar os débitos pas-
sou de 12,1% para 12,8%.

TIPO DE DÍVIDA
O cartão de crédito é sempre 

o principal motivo de endivida-
mento e no mês passado con-
centrou 74,9% das dívidas dos 
paranaenses. O financiamento 
da casa própria tem pesado um 
pouco mais no orçamento das 

famílias e segue em alta desde 
outubro de 2020, o que indica a 
expansão do mercado imobiliá-
rio no estado. Em abril, a aqui-
sição de imóvel representou 
11,2% das dívidas. Já o finan-
ciamento de veículo caiu pelo 

segundo mês e correspondeu a 
8,3% dos endividamentos.

RENDA COMPROMETIDA 
A maior parte dos paranaen-

ses, 41,8%, acredita ter nível 
moderado de endividamento. 

No entanto, 36,5% reconhecem 
estar muito endividados. Em 
geral, 72,2% das famílias com-
prometem de 11% a 50% da 
renda com dívidas e apenas 20% 
despendem mais da metade dos 
rendimentos com suas contas.

Restaurantes do Paraná têm queda 
de 38,7% no faturamento de março
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UNIVEL
Univel realiza Celebração 
Eucarística de abertura 
do ano letivo de 2021

 O 54º Campeonato Para-
naense de Atletismo Sub-20 foi 
realizado no último sábado (1º) 
no CNTA (Centro Nacional de 
Treinamento de Atletismo) de 
Cascavel e contou com a parti-
cipação de acadêmicos e profes-
sores do curso de Fisioterapia e 
Educação Física do Centro Uni-
versitário de Cascavel - Univel. 

Orientados pelos professo-
res, os alunos do curso de Fisio-
terapia colocaram seus conheci-
mentos em prática e realizaram 
atendimento para atletas que 
participavam do campeonato, 
oportunidade de entrar em con-
tato com a profissão. 

Para o reitor da Univel, Renato 
Silva, o desenvolvimento de proje-
tos da instituição no CNTA tem o 
propósito de oportunizar aos aca-
dêmicos e professores um melhor 
desenvolvimento das atividades 
práticas. “O CNTA de Cascavel é 
um dos melhores centros de trei-
namento do Brasil e do mundo. 
É aqui que os acadêmicos dos 
cursos da área da saúde podem 
desenvolver habilidades ao cui-
dar dos atletas. Por meio dessa 
parceria, o Centro Universitário 
de Cascavel - Univel cumpre a 
missão institucional de ajudar a 
melhorar a vida das pessoas”, res-
salta o reitor. 

 O Centro Universitário de 
Cascavel - Univel realizou na 
quarta-feira dia 28 de abril a 
Celebração Eucarística de aber-
tura do ano letivo, presidida pelo 
Padre Lucas Marobin, reitor do 
Seminário Propedêutico Jesus 
Bom Pastor e assessor da Pas-
toral Universitária. Para o Padre 
Lucas, a celebração teve como 
intenção agradecer pelo dom 
da vida e pedir proteção divina 
para abençoar o novo ano letivo 
que se inicia. “A missa realizada 
neste centro acadêmico tem 
como intenção agradecermos a 
Deus, primeiramente pelo dom 
da vida dos universitários, dos 
professores e de todos os cola-
boradores que aqui trabalham, 
e pedir proteção e bênçãos de 

A celebração, 
tradicionalmente 
realizada na 
Univel, foi 
presidida pelo 
Padre Lucas 
Marobin para 
acadêmicos, 
professores e 
colaboradores

São José e da Virgem Santís-
sima”, ressaltou.

O reitor da Univel, Renato 
Silva, deixou uma reflexão para 
todos que estavam presentes e 

aproveitou a oportunidade para 
agradecer a toda a equipe da 
Pastoral Universitária. “Nós preci-
samos permitir sermos guiados 
pelo Espírito Santo e permitir 

que o Deus que está presente 
dentro de todos nós possa 
agir e que possamos sempre 
nos lembrar de fazer o bem sem 
olhar a quem”, concluiu.

Após a realização da missa, foi 
realizado o sorteio de uma imagem 
de São José e de um terço, que 
foram entregues pelo reitor Renato 
Silva e sua esposa, Ódina Silva.  

Alunos e professores da Univel realizam atendimento para 
atletas no 54º Campeonato Paranaense de Atletismo Sub-20

Os acadêmicos do curso 
de Fisioterapia auxiliaram nos 
atendimentos aos atletas antes 
e após a competição. 

Para o professor do curso de 
Fisioterapia Fábio Ikezaki, essas 
são oportunidades de colocar 
a teoria aprendida em sala de 
aula em prática e haver troca 
de experiências e de conheci-
mento entre calouros, veteranos 
e profissionais da área. “Estive-
ram presentes os acadêmicos do 
1º, 3º, 5º e 7º semestres, dessa 
forma, os alunos dos últimos 
semestres auxiliam os alunos 
que ainda estão na parte teórica 
a prestarem os atendimentos. É 
uma oportunidade aos acadê-
micos de estarem em contato 
com a dinâmica dos eventos 
esportivos, com espaço, com os 
atletas e tendo contato com os 
fisioterapeutas das equipes de 
outras cidades”, ressalta Fábio. 

Para o acadêmico do 7º 
semestre do curso de Fisiotera-
pia Gustavo Henrique de Paula, 
é uma oportunidade de desem-
penhar e desenvolver ativida-
des que fazem parte da atua-
ção como futuro fisioterapeuta. 
“É importante a gente sempre 
estar preparado para realizar os 
atendimentos, auxiliando antes 
da competição como forma de 
prevenir lesões ou tensões e dores 
causadas pelos treinos realizados, 
assim como atender o atleta caso 
venha se lesionar durante a com-
petição, para mobilizar e reduzir 
a dor”, conta Gustavo.

A competição também foi 
oportunidade para diversos aca-
dêmicos terem o primeiro con-
tato com os atletas como pacien-
tes. Acadêmica do 3º semestre 
do curso de Fisioterapia, Maria 
Fernanda Silva de Andrade 
foi uma delas. “É uma ótima 

oportunidade, porque é o pri-
meiro contato que estamos tendo 
com pacientes e uma experiência 
diferente, dessa forma, temos 
uma noção maior de como é ser 
um fisioterapeuta”, conta Maria. 

Estiveram presentes para 
prestigiar o campeonato o 
presidente da Confederação 
Brasileira de Atletismo, Wla-
mir Leandro Motta Campos, o 
superintendente do Esporte 
do Paraná, Helio Wirbiski, e o 
presidente da Federação de 

Os alunos de 
Educação 
Física 
participaram 
ajudando na 
organização 
do evento e 
na arbitragem

Atletismo do Paraná, Ubiratan 
Martins Junior, dentre outras 
autoridades municipais. 
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 Brasília - A equipe econômica 
quer incluir cerca de 2 milhões de 
jovens que não estudam nem tra-
balham no “piloto” do BIP (Bônus 
de Inclusão Produtiva), iniciativa 
que está sendo gestada para redu-
zir o desemprego e qualificar tra-
balhadores que não estudam 
nem estão em atividade. Segundo 
informações do “Estadão”, está 
em avaliação bancar a ajuda com 
a abertura de um crédito extraor-
dinário, que fica fora do teto de 
gastos - regra que limita o avanço 
das despesas à inflação.

A abertura do crédito extraor-
dinário resolveria um dos prin-
cipais obstáculos à medida, 
que é a falta de espaço no Orça-
mento para bancar uma ajuda do 
governo a esses jovens, em um 
valor que ficaria entre R$ 200 e R$ 
300 por trabalhador. Com isso, o 
valor recebido pela pessoa pode 
chegar a R$ 600.

A bolsa paga pelo governo 
complementaria a ajuda a ser 
paga pela empresa, que também 
ficaria com a missão de qualificar 
o jovem por meio de cursos ou 
treinamentos internos, em um 
esquema de “formação no local 
de trabalho” (do inglês “on job 
training”), por um período que 
pode ser de três ou quatro meses.

As duas bolsas precisarão 

Governo quer 2 milhões de jovens em
programa-piloto contra o desemprego

juntas assegurar o valor do salário 
mínimo/hora, hoje em R$ 5, assim 
como já ocorre no caso de traba-
lhadores intermitentes. O jovem 
incluído no BIP terá uma jornada 
máxima de quatro horas diárias.

No caso da adoção da jornada 
máxima, por exemplo, o jovem 
receberia ao menos R$ 20 por dia. 
Desse valor, o governo pagaria 
R$ 10, enquanto os outros R$ 10 
viriam da empresa. A companhia 
poderá pagar valores maiores, se 
julgar conveniente. Não haverá 
incidência de encargos trabalhis-
tas, uma vez que o BIP se asseme-
lha a um estágio.

Para o time do ministro Paulo 
Guedes, a medida se justifica para 

atacar o desemprego em massa 
“descoberto” pelo governo com a 
identificação dos “invisíveis”, tra-
balhadores informais detectados 
por meio do cadastro do auxílio 
emergencial. O programa ainda 
está em fase inicial de discussões, 
mas há possibilidade de destinar 
um valor próximo de R$ 5 bilhões. 
Com isso, a depender do apetite 
das empresas e dos recursos dis-
poníveis, o programa pode alcan-
çar um público até maior que 2 
milhões de jovens.

PROGRAMA
A criação do BIP foi citada 

pelo ministro Paulo Guedes em 
entrevista ao jornal “O Globo” 

no último domingo. Dentro da 
equipe econômica, a proposta é 
vista como “porta de entrada” no 
mercado de trabalho e um piloto 
da Carteira Verde Amarela, polí-
tica defendida desde a época da 
campanha de 2018 e que cuja 
ideia central é reduzir encargos 
trabalhistas sobre os salários dos 
empregados formais. Caso a fase 
inicial dê certo, o governo teria 
respaldo para ampliar a política 
sob novas bases.

A avaliação do governo é 
que, em um primeiro momento, 
o governo precisará bancar a 
maior parte da ajuda ao traba-
lhador “para mostrar que o pro-
grama funciona”. Depois, haverá 

interesse natural das empresas na 
contratação dessa mão de obra, 
o que permitirá bancar maior 
número de admissões com o 
mesmo volume de recursos.

O BIP está inserido em um 
plano que prevê também um 
“Bolsa Família reforçado” para 
famílias que já estão no programa 
ou continuarão dependentes da 
assistência mesmo depois do fim 
do auxílio emergencial. A reformu-
lação do programa prevê reajus-
tes e novos benefícios por mérito 
escolar ou esportivo. Já os traba-
lhadores formais foram alcança-
dos pelo programa que permite 
redução de jornada e salários ou 
suspensão de contratos.

 São Paulo - Em uma transmis-
são ao vivo na tarde dessa quin-
ta-feira (6), o presidente da Caixa, 
Pedro Guimarães, anunciou mais 
uma leva de beneficiários do auxílio 
emergencial 2021. Segundo Guima-
rães, outras 206 mil pessoas terão 
direito ao recebimento e foram 
incluídas após nova avaliação feita 
pelo Ministério da Cidadania e do 
Dataprev. A avaliação sobre esse 
aumento na base de favorecidos 
já era conhecida.

De acordo com Guimarães, os 

Caixa anuncia mais beneficiários do auxílio emergencial
novos recebedores seguirão o calen-
dário do ciclo 2, com créditos que 
começam a ser realizados no dia 16 
de maio (para os nascidos em janeiro) 
e seguem até 16 de junho (para quem 
nasceu em dezembro). Já os saques 
começam em 8 de junho e vão até 
8 de julho, mas, segundo o presi-
dente do banco, há mudanças em 
estudo e pode ser feita uma anteci-
pação desse cronograma, a exem-
plo do que acontece no primeiro 
ciclo de pagamentos.

Na média, o auxílio pago em 2021 

é de R$ 250 ao mês, podendo chegar 
a um teto de R$ 375 para famílias 
monoparentais. Neste ano o limite 

total de recursos para o pagamento 
do auxílio emergencial por parte do 
governo federal é de R$ 44 bilhões.

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAR ABR ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,93 - 2,05 6,10
IGP-M (FGV) 2,94 1,51 9,89 32,02
IGP-DI (FGV) 2,17 - 7,99 30,63

Índice MAR ABR MAI
IGP-M (FGV) 1,2894 1,3110 1,3202
IGP-DI (FGV) 1,2995 1,3063 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

3/4 a 3/5 0,5000 0,1590 0,0000
4/4 a 4/5 0,5000 0,1590 0,0000
5/4 a 5/5 0,5000 0,1590 0,0000
6/4 a 6/5 0,5000 0,1590 0,0000
7/4 a 7/5 0,5000 0,1590 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,38% 23,50 
Vale ON +3,92% 115,05 
ItauUnibanco PN -0,62% 27,30 
Ambev PN +8,88% 16,18 
Met. Gerdau PN +5,18% 16,25 
Ultrapar ON -6,84% 20,28

IBOVESPA: +0,30% 119.920 pontos

Iene 109,19
Libra est. 0,72
Euro 0,83
Peso arg. 93,80

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,6% 5,2770 5,2780 -2,8%

PTAX  (BC) -1,8% 5,2891 5,2897 -2,1%

PARALELO -1,4% 5,0700 5,5600 -2,8%

TURISMO -1,4% 5,0400 5,5400 -2,8%

EURO -1,4% 6,3723 6,3746 -2,0%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.770,20 1.806,60 2,06 5,03 12,20
Norte 1.807,42 - -0,55 2,39 13,24
Oeste 1.812,43 - 1,17 3,05 12,01

DÓLAR 06/05

Iene R$ 0,0485
Libra est. R$ 7,34
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.269,36 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 06/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 4,39 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/21 1.605,50 23,50 13,2%
FARELO mai/21 427,70 3,40 5,2%
MILHO mai/21 759,50 6,25 37,0%
TRIGO mai/21 764,25 8,50 24,2%

SOJA 164,09 -0,3% 2,5% 162,00
MILHO 97,71 0,0% 14,0% 99,00
TRIGO 90,57 0,0% 5,4% 92,00
BOI GORDO 298,14 0,1% 0,7% 300,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 06/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 06/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 06/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 168,00 0,9% 2,8%
SOJA Paranaguá 179,00 1,1% 4,1%
MILHO Cascavel 104,00 0,0% 13,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5
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Palavras cruzadas

Aproveite o estímulo para agilizar as tarefas, afinal, 
é sexta-feira e, quanto mais cedo terminar as tare-
fas, melhor. Encontros continuam contraindicados, 
mas a tecnologia está aí para aproximar quem está 
longe: faça contato! Boa sintonia na vida a dois, 
ideal para dialogar e falar do futuro.

Mudanças e imprevistos no trabalho devem 
agitar a sua vida no período da manhã.  Quem 
planeja uma viagem receberá bons estímulos 
da Lua, desde que respeite as regras do distan-
ciamento. Para quem já tem seu amor, o céu 
promete boa sintonia e boas conversas. 

Vênus ajudará você a descobrir afinidades com 
os outros e facilitará muito a troca de experiên-
cias entre os colegas. Ao mesmo tempo, Plutão 
torna as relações mais intensas: cuidado com 
discussões. Não pense duas vezes para investir 
no romance. 

Com Vênus no paraíso astral, você vai esbanjar 
carisma, vai encantar facilmente as pessoas e pode 
conseguir tudo que quiser com palavras e atitudes 
gentis. Se você trabalha fora, repeite o distancia-
mento e aposte nas chamadas de vídeo sempre que 
puder.  Se depender de charme, você vai conquistar 
facilmente quem deseja.

Nas primeiras horas da manhã, a Lua em sextil com 
Vênus e Plutão enviará boas energias para as sua 
finanças. Você pode conseguir uma grana com 
parentes ou com um serviço feito em casa e usar 
o dinheiro para quitar uma dívida que há tempos 
preocupa você.

Trabalhar em equipe e trocar ideias com os cole-
gas será uma boa opção para você no início do 
dia. O desejo de encontrar e conversar com 
amigos será enorme, mas não fure o isolamento 
social: faça contato só por telefone ou compu-
tador. Bom dia para relembrar bons momentos 
e trocar juras de amor.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos no dia 7 de maio são do signo de Touro com a personalidade de Sagitário. Apesar 
de serem tímidos e introvertidos, na infância e na adolescência, com o tempo vão conquistando 
sua autonomia e a sua confiança em si, o que os levará à independência. Gostam muito de 
artes, música e literatura. Seu número principal, do dia do nascimento é o 9. O que causa muita 
instabilidade emocional. O 9, de Marte, que infunde agressividade, coragem e determinação, 
impaciência e obstinação.

Horóscopo nascido em 7 de maio 

Sempre que puder, prefira trabalhar de casa e fazer 
contatos por telefone. Mas se tiver que trabalhar 
fora, siga à risca a regra do distanciamento e do 
uso constante de máscara. Lua, Vênus e Mercúrio 
enviam boas vibrações para sua vida sentimental.

A troca de ideias será proveitosa para todos e, 
juntos, será bem mais prazeroso alcançar as 
metas e encerrar a semana com todos os com-
promissos cumpridos. O romance recebe boas 
vibrações e a união deve ficar ainda mais forte 
agora. Planejem o futuro juntos.

Trabalhar em equipe e trocar conhecimentos com 
colegas mais experientes pode ser muito positivo 
para você. Quem está livre pode sentir o coração 
acelerar por uma pessoa misteriosa ou comprome-
tida. Procure conversar e conhecer melhor o alvo 
antes de se envolver.

Se você tem contas para acertar, é provável que 
queira cuidar disso logo cedo para se livrar da preo-
cupação. A ordem é ficar em casa, faça contato com 
amigos, parentes e paqueras para colocar o papo 
em dia. Na união, vai estimular o diálogo e valorizar 
a segurança da relação.

Some forças com os colegas e trabalhe em equipe 
para dar conta das tarefas. Há chance de romance 
com alguém do trabalho, alguém de outra cidade 
ou até de outro país. Para quem já encontrou seu 
amor, o céu fortalece a união e aumenta a cumpli-
cidade com seu bem.

Você pode faturar uma boa grana trabalhando em 
casa, ao negociar um bem de família ou ao aprovei-
tar a experiência de um antigo emprego para abrir 
um negócio ou aperfeiçoar seu trabalho. O fato é 
que Plutão estimula as finanças e você tem mais é 
que aproveitar qualquer oportunidade de aumentar 
seus ganhos.

Loterias
concurso: 2369Megasena

01 04 05 07 08 09 11 12 
14 18 20 21 22 24 25

Lotofácil concurso:2223

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM
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MINGUANTE
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NOVA
11/05- 16h01

Paranaguá
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HLARRACE
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TEO

LOGASPRO
BAIOL

ARIA
AESCPEAC

E

TINTURASN
CERTAMEALT

O

GRAUESM
OUG

IPSTOPAR
ALIENIGENA
SARAVANAV

E

Cantor pop
de "Kiss
from a
Rose"

Elemento 
comburen-

te do ar
(símbolo)

Só é per-
mitido so-
bre o A, no
português

Documento
que permi-
te a saída
do país

Tecido de
uniformes

profis-
sionais

Capítal da
república
báltica da
Letônia

Preposição
que indica
ausência

Período 
entre maio
e setem-
bro (BR)

Perda da
pigmenta-

ção da
pele

A zebra,
em relação

ao leão
(Ecol.)

Estudiosas
da relação

Deus-
Homem

Atulhar;
obstruir

(?) Piovani,
atriz

brasileira

O teor de
cafeína na

bebida 
energética

(?) drive,
memória
portátil

(Inform.)

Unidade
de medida

térmica

(?) Paz,
capital ad-
ministrativa
da Bolívia

Aceitar
(pop.)

Criatura
estudada

pelo
ufólogo

Saudação
de cultos
afro-bra-
sileiros

Luta;
combate

Produtos
para pintar
os cabelos

Bário
(símbolo)

"Rei (?)",
peça

Autores
(abrev.)

Estrutura
feminina
da flor
(Bot.)

(?) seca: parada por
falta de combustível
Não devem ser elimi-
nadas em lixo comum

A economia brasilei-
ra, até 1888 (Hist.)
Efeito de infecção
bacteriana (Med.)

Domicílio
familiar
Afunda 

(na lama)

Tecla de
micros
Ódio

intenso

Local de 
fabricação
de tijolos

Ápice
Paz, em
inglês

Coletivo 
de "alhos"

Aspecto
positivo
Bairro

carioca

A (?): 
ao acaso
Mar, em
inglês

Divisão da
tangerina
Veículo
espacial

Esticado

Piloto de
corridas,
em inglês

Estado da
Festa da

Uva (sigla)

Fonte (?): material de
pesquisa

como a bi-
bliografia

3/sea. 4/riga. 5/peace — racer. 7/certame — gineceu. 8/estiagem — vitiligo
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T L C
EM B A I X A D O R

A P O D R E C I D O
M E L A A S I LO

S A C N U C A
T R I T O O R CA

A T U M A D E
D E Z E S S E I S

V E L A I N V E S
D E D E O I O

D E P O I S N F
G A S A C I A R

N E T A N A L D O
I L I C I T O A T

O A G A S O S A

O LP
(Mús.)

Sentir
profunda
aversão 

Cilindro
para

esticar
massa

Soco 
forte no

boxe

Grupo de
jogadores
de uma
equipe

Passagem
para outro

local

A baleia
"assas-
sina"

"Pele
de (?)",
conto de

fadas

Vogais
de "vime"

São o 
oposto das

bruxas
(Lit. inf.)

Grande
confusão
ou desor-

dem

Caminho
marítimo
ou aéreo

(?) Benny,
cantor de

funk

Artigo
definido

masculino
singular

Proibido
por lei

A água
mineral 

com
bolhas

Chuva de
granizo 

Tonelada
(símbolo)

Represen-
tante diplo-
mático de
um país

Estraga-
do; dete-
riorado

Instrumen-
to de anjos
Artefato
do bilhar

Adoçante
natural

Serviço
de Atendi-
mento ao 
Consumi-
dor (sigla)

Peixe
de patês

Peça do
castiçal

(?) anos:
idade mí-
nima de

um eleitor

(?)
Santana,
humorista

Posterior-
mente
Filha

da filha

Matar 
(a fome) 
Ana Car-
batti, atriz

Abrigo 
de idosos
Cangote
(pop.)

Ao (?) de:
em vez de
(?) aqui: 
cá está

Saudação
jovial

Mulher ca-
nonizada

Base do
chocolate
Sílaba de
"xerox"

Culto
Transmis-
são de pen-
samento

4/lira. 6/acesso. 7/cruzado — ilícito. 10/embaixador.
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JOGAM HOJE             PARANAENSE
16h Rio Branco  x  Azuriz
18h FC Cascavel x  Toledo

            MARANHENSE
17h Moto Club  x  Juventude Samas

        SUL-MATO-GROSSENSE
15h União ABC  x  Costa Rica

         COPA SUL-AMERICANA
21h Tolima  x  Emelec

         PREMIER LEAGUE
16h Leicester  x  NewCastle

           LA LIGA
16h Real Sociedad  x  Elche

         BUNDESLIGA
15h30	 Hertha	Berllim		 x		 Arminia	Bielefield

           LIGUE 1
16h Lens  x  Lille

       PORTUGUÊS
15h Famalicão  x  Santa Clara
17h15 Boavista  x  Tondela

Curitiba - A Série Ouro do 
futsal paranaense voltou a 
ser movimentada na noite de 
ontem, com a partida entre 
Palmas x Foz. Outros jogos 
estão programados para 

esta sexta: Chopinzinho x São 
José dos Pinhais e Marechal 
x Coronel. No sábado, jogam 
Ampére x Toledo e Dois Vizi-
nhos x Operário Laranjeiras. 
Enquanto isso, o Cascavel 

Futsal segue treinando sem 
ter a confirmação de seus 
próximos jogos. As equi-
pes de Pato Branco, Umua-
rama e Campo Mourão estão 
atuando pela Copa do Brasil. 

 Cascavel - Mesmo com 
a punição imposta pelo TJD, 
o FC Cascavel tem chances 
matemáticas de assumir a 
liderança na classificação da 
fase inicial do Campeonato 
Paranaense até o término da 
competição. Para isso, o time 
precisa seguir com os bons 
resultados e a invencibilidade 
na competição a contar da par-
tida de hoje, diante do Toledo, 
às 18h, no Estádio Olímpico. 

Além do confronto regio-
nal,  Rio Branco e Azuriz 
a b re m  a  a n te p enúltima 
rodada nesta sexta-feira.

Nos últimos quatro con-
frontos entre os clubes da 
região, somando Campeo-
nato Paranaense e Série D 
do Brasileiro, melhor para 

FCC joga de olho na liderança

Rio de Janeiro - A Polícia 
Civil do Rio de Janeiro está 
investigando a possibilidade 
de acerto de resultados com 
envolvimento em sites e apos-
tas. A principal investigação 
recai sobre a equipe do Macaé, 
que terminou na última colo-
cação na fase classificatória. 

De acordo com o site GE.com, 

a polícia e o TJD-RJ (Tribunal de 
Justiça Desportiva do Rio) abri-
ram investigação com base no 
relatório de uma empresa espe-
cializada em apostas no futebol. 
O documento aponta suspeitas 
com relação ao volume de apos-
tas e os lances do jogo. 

O relatório, feito pela 
empresa Sportradar, aponta 

indícios de conhecimento 
prévio dos apostadores sobre 
uma derrota do Macaé por ao 
menos dois gols de diferença no 
primeiro tempo (terminou 2 a 
0 para o Madureira) e sobre um 
placar final com ao menos quatro 
gols (terminou 4 a 2), além de nar-
rar lances do jogo e citar nomes de 
jogadores envolvidos.

O presidente da equipe 
entregou todos os telefones 
de atletas, comissão técnica e 
dirigentes para a investigação. 

“É a polícia que tem que 
investigar quem é o culpado, 
mas eu acho que não tem nada 
[de esquema], o time era ruim 
mesmo, a verdade é essa”, disse 
o presidente Mirinho ao GE.  

a Serpente, que soma duas 
vitórias e dois empates. 

Na atual edição do Para-
naense, enquanto o FCC tenta 
se manter no G4, o Toledo 
segue lutando por uma vaga 
no G8 e para não entrar na ZR.

“Um jogo importante pela 
questão da pontuação. Ainda 
não confirmamos nossa classi-
ficação, precisamos dentro de 
casa sacramentar. O Toledo é 
um time que mudou de treina-
dor e desde então está invicto. 
Será um jogo difícil e compli-
cado”, avalia o técnico Tcheco.

O comandante do Cascavel 
também falou sobre a atual fase 
da Serpente Aurinegra e sobre 
a invencibilidade da equipe 
no campeonato: “Não é nosso 
objetivo maior, são números 

Toledo - Mesmo fora do Esta-
dual Feminino, o Toledo segue 
com algumas atletas em desta-
que no cenário nacional, espe-
cialmente nas categorias de 
base. Aos 17 anos, Ketlin Raya-
nne da Silva, a Cisca, transfe-
riu-se para o Internacional, de 
Porto Alegre. O acerto entre as 
partes veio depois da boa atua-
ção da atleta no último Campeo-
nato Brasileiro Sub-18.

Enquanto isso, no Estadual 
Feminino, o Athletico garantiu 
o título ao passar pelo Impe-
rial. Agora, o rubro-negro será 
o representante paranaense na 
Série A-2 do Brasileiro.
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FC Cascavel é favorito para o dérbi regional

Cisca trocou o Toledo pelo Inter 

Jogadora do 
Toledo vai 
para o Inter

DIVULGAÇÃO

positivos que vêm nos acom-
panhando, mas temos que nos 
agarrar no trabalho e no que os 
jogadores vêm fazendo dentro 

de campo, isso gera um cole-
tivo muito forte. Vamos tentar 
fazer sempre o melhor para 
buscar os resultados”.  

 Cascavel - A partir de ama-
nhã, as meninas do Stein Fut-
sal iniciam a disputa do Novo 
Futsal Feminino Brasil. 

Depois de uma preparação 
intensa, a equipe terá pela 
frente um adversário que já 
se tornou tradicional e com 
alguma rivalidade, o ADTB, de 
Telêmaco Borba. O jogo será 
na casa do adversário.

Durante a semana, o téc-
nico Marcio Coelho recebeu a 
boa notícia do retorno das alas 
Jack e Alice, que se recupera-
ram de lesões. 

Atual campeão da LFFB, 
uma espécie de liga que foi 
disputada no ano passado, a 
equipe cascavelense espera 
por uma boa temporada no 
primeiro campeonato organi-
zado pela CBFS.

A competição reúne 12 
equipes; Adef - DF, Barcelona 
- SE, Barateiro - SC, Cianorte - 
PR, Female - SC, Taboão Mag-
nus - SP, Leoas da Serra - SC, 
Londrina - PR, ADTB - PR, São 
José - SP e Sumov - CE.

Após a estreia no NFFB, 
o Stein já tem na agenda o 
compromisso contra o Lon-
drina pela primeira rodada 
do Campeonato Paranaense. 
Essa partida será no sábado 
dia 15, em Cascavel. 

Rio de Janeiro - A Conme-
bol divulgou a tabela com-
pleta com dias e horários das 
duas rodadas que marcarão o 
recomeço das Eliminatórias 
para a Copa do Mundo de 
2022, em junho. 

A seleção brasileira vai 
enfrentar o Equador, no Bei-
ra-Rio, no dia 4 de junho, às 
21h30, uma sexta-feira, encer-
rando a sétima rodada. Na 
terça seguinte, dia 8, o Brasil 
vai enfrentar o Paraguai, em 
Assunção, no mesmo horário. 

Com quatro rodadas rea-
lizadas, a seleção brasileira 
lidera as Eliminatórias com 
100% de aproveitamento e 
12 pontos conquistados. Logo 
atrás vem a Argentina, segunda 
colocada, com dez. Equador 
(9) e Paraguai (6) completam 
o G-4, seguidos do Uruguai (6). 

Os quatro primeiros coloca-
dos se classificam diretamente 
para o Mundial do Catar, e o 
quinto jogará uma repescagem 
continental. 

Carioca tem investigação por suspeita de apostas

Stein pronto para estreia na NFFB

Meninas do Stein 
viajam hoje para 
a estreia 

Eliminatórias 
voltam em 
junho

Série Ouro de futsal volta a ter jogos

MARCOS PI/ASSESSORIA
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Campeão pronto para o Metropolitano

Campeão da categoria Sênior B da Copa Brasil de 
2016, o cascavelense Marcos Fernandes dos Santos está 
pronto para a etapa de abertura do Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel, a ser disputada amanhã no Kar-
tódromo Delci Damian. Marcos disputará a categoria F-4 A, 
defendendo as cores da equipe JFS Guindastes/Segtruck.

 A primeira corrida em 
casa neste ano será especial 
para a paranaense Giovana 
Krupp Marinoski, da equipe 
Clínica Pneumoair/Explorer 
Informática/Ananias Imóveis/
MRcar/Distribuidora Parmera/
Instituto ASR. Ela irá homena-
gear a mãe, Janaina, na aber-
tura da Copa Super Paraná 
de Kart, que será disputada 
sábado (8), no Kartódromo 
Raceland Internacional, em 
Pinhais, na Grande Curitiba. 
Giovana quer um pódio para 
presenteá-la com um troféu 
pelo Dia das Mães, comemo-
rado no próximo domingo.

Giovana vai para a prova com 

Giovana Marinoski homenageia a
mãe na Copa Super Paraná de Kart

boa expectativa. Ainda embalada 
com o quarto lugar conquistado, a 
primeira etapa da Copa CK Penha, 
no mês passado, no Beto Carrero 
World, ela destaca que os treinos 
realizando no Raceland foram 
excelentes. “Finalmente vamos 
correr em casa. Quero um bom 
resultado pensando no cam-
peonato e também para home-
nagear minha mãe, que me 
incentiva de forma incondicio-
nal. A homenagem será exten-
siva a todas as mães de pilo-
tos, que sofrem muito para que 
possamos realizar aquilo que 
mais gostamos, correr”, acen-
tua Giovana, que irá disputar a 
categoria Cadete. 
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Giovana forma com a mãe, Janaina, e a irmã, Juliana, a equipe 
“As Poderosas” nas pistas de kart 

Hamilton
O GPrêmio da Espanha, 

quarta prova do Campeonato 
Mundial de Fórmula 1 de 
2021, será realizado domingo 
no circuito de Barcelona, na 
região da Catalunha. Após a 
vitória em Portugal, a equipe 
Mercedes de Lewis Hamilton 
busca despontar na competição 
em um circuito no qual tem 
demonstrado domínio nos 
últimos anos: desde 2017, 
só Hamilton ocupou o lugar 
mais alto do pódio. 

Paulista
O Campeonato Paulista de 

Automobilismo inicia neste 
fim de semana, em Interlagos, 
graças à colaboração das 
autoridades da Casa Civil, das 
Secretarias de Esporte, Saúde 
e Turismo e da administração 
do Autódromo de Interlagos. 
Todas as instâncias envolvidas 
entenderam que a proposta 
apresentada pela Fasp 
(Federação de Automobilismo 
de São Paulo) preenche 
os requisitos de um rígido 
protocolo sanitário e que 
sua programação atende às 
necessidades de uma parcela 
importante de profissionais 
do esporte. Os treinos livres 
começam hoje, com provas 
de classificação e corridas 
amanhã e no domingo.

DIVULGAÇÃO

 O cascavelense Bernardo 
Motter busca novo pódio 
na etapa de abertura do 
Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel, que 
será disputada amanhã no 
Kartódromo Delci Damian. Ele 
disputará a categoria Cadete, 
que já tem confirmado tam-
bém os pilotos Benjamin Z. 
de Brito (Cascavel), Mateus 
Z. de Avis (Cascavel), Maria 
G. Velásquez (Mundo Novo) e 
Kauã Balan Rocha (Cascavel).

No último sábado, Bernardo 
foi ao pódio duas vezes, quando 
disputou a rodada dupla de 
abertura do Campeonato 
Citadino de Kart de Foz do 
Iguaçu, como segundo colo-
cado. A vitória foi de Caio 

Zorzetto ao passo que o ter-
ceiro colocado em ambas as 
etapas foi Luigi Gollin.

 Sucesso em suas três pri-
meiras edições, o Anuário 
Kart Motor 4 será lançado na 
próxima semana, durante a 
segunda etapa da Copa São 
Paulo Light de Kart, a ser 
disputada no Kartódromo 
Ayrton Senna, em Interlagos, 
São Paulo.

A nova edição, com 240 
páginas, falará da tempo-
rada atípica de 2020 e terá 
Reginaldo Leme, comenta-
rista da Band TV como autor 
do prefácio. Os kartistas e os 
internautas poderão adquirir 
a nova edição e as três ante-
riores também pela internet 
dentro de poucos dias.

Motter busca novo pódio
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Luigi Gollin, Caio Zorzetto e 
Bernardo Motter, o pódio das 
duas etapas do Citadino de Foz 
no último sábado

Anuário Kart Motor será
lançado na próxima semana

Anuário Kart Motor, registro 
histórico do kartismo brasileiro 

DIVULGAÇÃO
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Pós-graduação em Estética 
Invasiva abre sua 2ª turma 

UNIPAR Curso desperta 
interesse de 
profissionais de saúde 
de toda a região; 
bases biológicas e 
imunológicas aplicadas 
à estética foi 
disciplina inicial

Há poucos dias, teve início 
na Universidade Paranaense - 
Unipar a 2ª turma da pós-gra-
duação em Estética invasiva: 
procedimentos não cirúrgicos, 
ofertada na Unidade de Cas-
cavel. A especialização atraiu 
profissionais enfermeiros, bio-
médicos e farmacêuticos de 
toda a região oeste do Paraná. 

O coordenador da espe-
cialização, professor Everton 
Padilha, ministrou o módulo 
de abertura - Bases biológicas 
e imunológicas aplicadas à 
estética. O foco da aula foram 
assuntos envolvendo compo-
sição, renovação e comunica-
ção celular, processos morfo-
lógicos e químicos, resposta 
imunológica, microbiota e 
reações alérgicas.

Entre os objetivos, Padilha 
debateu sobre a composição 

celular e as organelas que a 
compõe, compreensão da 
comunicação entre as células 
e as adversidades aplicadas 
aos procedimentos estéticos. 
Ainda, sinalizou a importância 

Professor Everton Padilha inicia atividades da pós-graduação

de reconhecer os componen-
tes do tecido cutâneo e sub-
cutâneo, suas características 
e suas respectivas funções.

O professor caracteri-
zou as diferenças da pele, 

classificando quanto à ori-
gem e à função e apresentou 
conceitos relacionados ao sis-
tema imune e à geração do 
processo inflamatório. Tam-
bém descreveu as reações de 

hipersensibilidade, observou 
a inflamação em procedimen-
tos estéticos e descreveu o 
envelhecimento extrínseco e 
intrínseco e processo de morte 
e estímulos celulares.

Psicologia Histórico-Cultural: Nova pós-graduação inicia na Unipar 
Aula discorreu sobre 
fundamentos da 
Psicologia Histórico-
Cultural; um dos focos 
foi o trabalho de 
Vigotski na URSS

 No âmbito da educação 
continuada, este ano a Uni-
versidade Paranaense - Unipar 
trouxe novidades. Uma delas 
é a pós-graduação em Psico-
logia Histórico-Cultural, que 
teve início no último mês, em 

Cascavel. A aula de abertura foi 
com a professora Ana Caroline 
Toffanelli, de Maringá.

A professora debateu sobre 
os fundamentos históricos e 
epistemológicos da Psicologia 
Histórico-Cultural, trazendo os 

principais conceitos e método. 
O objeto foi apresentar as 
bases filosóficas e históricas 
que subsidiam essa linha teó-
rica da Psicologia.

Como pontos importan-
tes, Toffanelli pontuou os 

pressupostos metodológicos 
para o estudo da Psicologia 
Histórico-Cultural, o materia-
lismo histórico-dialético como 
método de análise e com-
preensão da realidade e o tra-
balho do psicólogo bielo-russo 
Vigotski no contexto da URSS 
(União Soviética). 

Sua fala evidenciou tam-
bém estudos de literatura e 
teatro à investigação sobre a 
consciência humana, apon-
tando influências estéticas e 
filosóficas dos primeiros escri-
tos de Vigotski.

Também apresentou o 
estudo das funções psicoló-
gicas superiores e a lei geral 
do desenvolvimento cultu-
ral: o papel dos instrumen-
tos, do signo e da media-
ção no desenvolvimento da 
consciência. 

Encerrando, a professora 
propôs a reflexão de termos 
primordiais dessa abordagem: 
o psiquismo como sistema 
interfuncional e a adoção do 
método genético experimen-
tal, a palavra como unidade de 
análise da relação pensamento 
e linguagem e a vivência como 
unidade de análise da relação 
pessoa e meio.   Profissionais aperfeiçoam conhecimentos sobre a Psicologia Histórico-Cultural
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
199233.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199234.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-199235.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-199236.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-199237.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-199238.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199239.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199240.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-199241.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377    
  CI-199242.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
199243.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
199244.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-199245.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-194573.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  CI-198186.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-198825.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de a partir de 1.500m² 
a 800m da BR 277, imóvel para 
pessoas exigentes;
por apenas R$ 150,00 o m²
ou vende 10.000m² na parte de 
cima por apenas 1.500.000 forma de 
pagamento R$ 1.000.000,00 de ent. 
restante estuda proposta contato 9 
9922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f
  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
VENDE CHÁCARA NO ALAGADO 
EM BOA VISTA DA APARECIDA 
DE  FRENTE PARA O LAGO 
o condomínio possui 20 chácaras 
bem arborizadas com diversas casas 
construídas, com poço artesiano, luz 
individual, portão eletrônico
 a apenas 3km do centro da cidade.
- Área do Terreno: 1.655 m² por 
apenas 180 mil  
9 9922-7904 Willian serafim CRECI 
19806f  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apart. no coqueiral sendo um 
condominio com poucas unidades 
para quem gosta de tranquilidade 
muito bem localizado poucos metros 
da Av. Brasil, próximo a Prefeitura, 
Rodiviaria, mercados, farmacias, 
clinicas, etc. Apartamentos com 3 
tamanhos e 3 Layout
- Opção 01: Área total de de 92m² com 
57m² privativo por penas 320.000,00 
mil;
Contato: 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
na região do Pacaembu ótima 
localização e posição solar contendo 
aprox. 260m² de área construída 
distribuída em 2 suítes, 3 quartos, 
2 salas, escritório, 4 vagas para 
veículos sendo 2 na parte coberto, 
edificação toda em laje, com cerca 
elétrica, câmeras de monitoramento, 
e protução de energia fotovoltaica, 
terreno com 480m² sendo 12m de 
frente, por apenas 850 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199324.

W. SERAFIM VENDE
na região do Pacaembu ótima 
localização e posição solar contendo 
aprox. 260m² de área construída 
distribuída em 2 suítes, 3 quartos, 
2 salas, escritório, 4 vagas para 
veículos sendo 2 na parte coberto, 
edificação toda em laje, com cerca 
elétrica, câmeras de monitoramento, 
e protução de energia fotovoltaica, 
terreno com 480m² sendo 12m de 
frente, por apenas 850 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99155-6699  – CRECI 
J07222 
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE 
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222
  CI-198192.
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 01- RENAN LUIZ OTAVIO KICHEL DA SILVA E ELOIZE MÁCORIS COLOMBO 
02- FLÁVIO ROBERTO PUSEBON E MARIA APARECIDA DA SILVA 
03- DORIEL COELHO DA SILVA E MIRIAN ALONSO 
04- NATÃ ENRICO DOS SANTOS E HELOISA DA SILVA CAMARA
05- JEFFERSON DE CAMARGO E SIRLEI APARECIDA ORTIZ SPERQUE 
06- BRUNO HENRIQUE MEISTER E CRISTIANE PAGINI LIRA 
07- BRUNO MOREIRA BARROSO DA SILVA E SHAYANE MADRUGA MORALES 
08- CARLOS RIBEIRO DE MORAIS E MARINALVA VIANA SANTOS 
09- MARCOS ADRIANO DOS SANTOS E THAIS EMANUELLY MENDES TABORDA 
10- URIEL TECHERA GARCIA E LUANA CAROLINE TOIGO 
11- VALDAIR APARECIDO BRITO E ZELINDA BERTOLDO
12- ISAQUE DA SILVA VITÓRIO E MAYARA SOARES DOS SANTOS 
13- JULIANA WUNSCH E JOSIANE MOREIRA DO NASCIMENTO 
14- VALDECIR ROBERTO DOS SANTOS E ELIZIANE CRISTINA DE ARCANJO 
15- ELISEU ANTUNES MARCELINO E CRISTIANE RIBEIRO CHINCAIA 
16- JHONATHAN ISRAEL CORRÊA DE SOUZA E RENATA FERNANDES LEITE 
17- LUCAS DA SILVA CORRÊA E CHARLA APARECIDA CAVALHEIRO 
18- EDICLEI ANDERSON BRAZ MARTINS E ÉVELIN DE FREITAS VAGO 
19- FELIPE MARTINS DE SOUZA E SINTIA SAMPAIO WALENGA 
20- MARCELO DE OLIVEIRA FERREIRA E SIMONE CRISTINA BERNARDES 
21- ELEANDRO FHAY E JAQUELINE DOMINGUES DE MORAES 
22- RAFAEL WILLIAM RIBEIRO E ALANA CATEL BRAGA 
23- RODRIGO APARECIDO DE OLIVEIRA E VIVIANE BERTOLINO 
24- GABRIEL APARECIDO DA SILVA CRUZ E DANIELLE BANDEIRA DOS SANTOS 
25- CLEI PARMAGNANI E ROZANE DRACHLER 
26- DAPHNE THÁ DE REINHARDT E NAYARA JANAYNA DE MORAES

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 45.99155-
6699  – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$ 440.000,00, ou vendo 
50%, (275m2) por R$ 250.000,00. 
Imobiliária PARANHOS – (45) 99155-
6699  – CRECI J07222 
  CI-198189.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99155-6699  – 
CRECI J07222  CI-198190.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em santa tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos.  CI-199279.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 250 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 210.000,00 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 Waths 45-
98815-1969 falar com Fernanda.  CI-
199540.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, stress 
e cansaço fisico, plataforma,shiatsu,  
fazemos pacote de serviços, todos os 
dias, inclusive feriados, atendo com 
hora marcada. F:(45) 99135-4180/ 
99831-4766.  CI-199382.

RELAX MASSAGEM
Massagens relaxante, estimulante, 
terapeutica, drenagem. Combo relax: 
massagem + pé e mão por 120,00.  
Agende seu horário.  Atendimento 
central   F: (45) 99962-1701.  CI-199580.

SPAÇO RELAX
Massagem, manicure, 
pedicure,depilação, modelagem de 
sobrancelha (masculino) F: 99828-
5223  CI-199581.

    SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

ALTHA COR TINTAS LTDA; CNPJ: 06.914.825/0001-
06 torna público que irá requerer ao IAT, a Renovação da 
Licença de Operação para FABRICACAO DE TINTAS, 
ESMALTES, LACAS E VERNIZES instalada RUA ARCI-
DIA MACIEL BORBA, N 182 - DISTRITO INDUSTRIAL 
II, SANTA TEREZA DO OESTE/PR. 

     

    SÚMULA DE LICENÇA OPERAÇÃO

FABIO TESKE SILVA torna público que recebeu junto 
ao IAT, a LICENÇA DE OPERAÇÃO, para PISCICUL-
TURA DE CORTE, no IMOVEL LOTE RURAL N° 
A-3, da GLEBA 11-B, COLÔNIA PERUÍBE, MUNICI-
PIO DE NOVA AURORA - PR.

     

    SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DE LICENÇA SIMPLIFICADA

MIRANTE COMÉRCIO E INDÚSTRIA LTDA torna 
público que irá requerer ao IAT, a Renovação de Licen-
ça Simplificada para Comércio atacadista de produtos de 
higiene, limpeza e conservação domiciliar e de produtos 
alimentícios em geral, Validade da LAS: 13/05/2021, im-
plantada na Rua Talvino Atilio Volpato, n° 490 - Morumbi, 
Cascavel/PR. 
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    SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

VJV TELHAS LTDA, CNPJ 05.427.231/0001-08, torna público 
que recebeu do IAP, a Licença de Operação, para Fabricação de 
artefatos de fibrocimento para uso na construção, Fabricação de ar-
tefatos de concreto, Fabricação de Artefatos de Cimento, localizada 
na Rua Brás Emiliano, nº 911, Área Industrial, Município de Santa 
Terezinha de Itaipu – PR.

     



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 3Editais 

CONTINUA 4



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.5844 Editais 

CONTINUA 5



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 5Editais 

CONTINUA 6



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.5846 Editais 

CONTINUA 7



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 7Editais 

CONTINUA 8



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.5848 Editais 

CONTINUA 9



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 9Editais 

CONTINUA 10



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.58410 Editais 

CONTINUA 11



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 11Editais 

CONTINUA 12



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.58412 Editais 

CONTINUA 13



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 13Editais 

CONTINUA 14



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.58414 Editais 

CONTINUA 15



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021Edição 13.584 15Editais 



Jornal O Paraná
Sexta-feira, 07 de maio de 2021 Edição 13.58416 Editais 


	01 - cor SEM RESULTADOS
	02 - pb
	03 - pb
	04 - pb
	05 - pb
	06 - cor
	07 - cor
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb
	05 Editais-pb
	06 Editais-pb
	07 Editais-pb
	08 Editais-pb
	09 Editais-pb
	10 Editais-pb
	11 Editais-pb
	12 Editais-pb
	13 Editais-pb
	14 Editais-pb
	15 Editais-pb
	16 Editais-pb

